



ATIONS UNIES

SSEMBLEE
ENERALE



Distr.
GENERALE
A/3940
3 octobre 1958
FRANCAIS
ORIGINAL : RUSSE

LETTRE, EN DATE DU 2 OCTOBRE 1958, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR LE
REPRESENTANT PERMANENT DE L'UNION DES REPUBLIQUES SOCIALISTES SOVIETIQUES
AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous communiquer ci-joint le texte de la note, en date du
3 octobre 1958, adressée au Gouvernement des Etats-Unis par le Gouvernement de
l'Union des Républiques socialistes soviétiques concernant la cessation des essais
d'armes atomiques et d'armes à l'hydrogène.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire le nécessaire pour que ce texte
soit publié comme document officiel de l'ONU et distribué à tous les Etats Membres
de l'Organisation.

Le représentant permanent de l'Union des
Républiques socialistes soviétiques
auprès de l'Organisation des Nations Unies

Signé : A. SOBOLEV

NOTE, EN DATE DU 1er OCTOBRE 1958, ADRESSEE AU GOUVERNEMENT DES ETATS-UNIS
PAR LE GOUVERNEMENT SOVIETIQUE

Le Ministère des affaires étrangères de l'URSS présente ses compliments à l'Ambassade des Etats-Unis d'Amérique et, se référant à la note No 262^{1/} de l'Ambassade, en date du 10 septembre, a l'honneur de déclarer ce qui suit d'ordre du Gouvernement soviétique.

Le Ministère prend acte de la réponse affirmative du Gouvernement des Etats-Unis à la proposition du Gouvernement de l'Union soviétique tendant à ce que les négociations sur la cessation des essais d'armes nucléaires par toutes les Puissances qui disposent de telles armes aient lieu à Genève. On peut donc considérer que la date à laquelle ces négociations doivent commencer (le 31 octobre 1958) et le lieu où elles doivent se tenir sont arrêtés.

En ce qui concerne la mission de la prochaine conférence, le Gouvernement soviétique estime nécessaire de confirmer sa position, telle qu'elle est exposée dans la note du Ministère datée du 30 août, à savoir que le but de la conférence est de conclure un accord sur la cessation définitive, par les Etats, des essais d'armes atomiques et d'armes à l'hydrogène et d'instituer un contrôle approprié de l'exécution dudit accord.

Maintenant que la Conférence d'experts qui s'est tenue à Genève a confirmé qu'aucun essai d'armes atomiques ou d'armes à l'hydrogène ne peut échapper à la détection, rien ne doit empêcher les Puissances qui possèdent des armes nucléaires de conclure un accord sur la cessation immédiate et définitive des essais de tous types d'armes atomiques et d'armes à l'hydrogène.

Considérant que la cessation immédiate et générale des essais d'armes nucléaires est un problème urgent qui met en cause les intérêts vitaux de toute l'humanité, le Gouvernement soviétique espère que les participants à la conférence ne négligeront aucun effort pour élaborer et signer un accord approprié dans les plus brefs délais.

En conséquence, le Gouvernement soviétique estime que la conférence doit avoir lieu à l'échelon des Ministres des affaires étrangères de l'Union soviétique, des Etats-Unis et du Royaume-Uni.

^{1/} A/3932.

Le Gouvernement soviétique exprime l'espoir que le Gouvernement des Etats-Unis étudiera attentivement les présentes propositions du Gouvernement soviétique et leur donnera une réponse favorable.
